

Industria minera

Señor Director:

A raíz de la columna de opinión de Benjamín García y Rodrigo Guerrero, de Espacio Público, sobre la transparencia en la industria minera, quisiera aportar algunos datos. El sector minero en Chile ha demostrado un firme compromiso con la transparencia mediante la publicación de información tributaria detallada de las empresas asociadas al Consejo Minero en su sitio web. Desde 2010, cualquier persona puede consultar los impuestos pagados, incluyendo el de primera categoría, el impuesto adicional y el específico o royalty. Junto a ello, las empresas individualmente reportan de manera voluntaria sus acciones en ámbitos más allá de la tributación.

Recientemente el Ministerio de Hacienda entregó información sobre los aportes que el nue-

vo royalty ha entregado durante el primer trimestre de este año (más de 50 millones de dólares); será responsabilidad de los gobiernos locales, fiscalizados por la Contraloría, de rendir cuentas sobre el destino de esos fondos.

Nuestro gremio constantemente participa en espacios de colaboración para fortalecer y generar nuevos mecanismos que doten de mayor transparencia el actuar de la minería en Chile. Recientemente nos incorporamos al Grupo Multi Partícipe (GMP) como representantes de la empresa privada. Esta mesa será responsable de idear un plan de trabajo que permita a Chile adherir al Estándar de Transparencia de la Industria Extractiva (EITI), norma internacional que busca promover una mayor y mejor rendición de cuentas del sector minero.

La confianza de que la ciudadanía en el actuar de la minería en Chile y su relevancia para el

progreso económico —que evidencian estudios como Cadem y Brújula Minera— es algo que debemos cuidar y fortalecer para que esta industria continúe siendo nuestro motor de desarrollo.

Joaquín Villarino

Presidente ejecutivo de Consejo Minero